

## Son Afores sistema exitoso.- Consar (Reforma 07/02/14)

Son Afores sistema exitoso.- Consar (Reforma 07/02/14) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (07 febrero 2014).- A más de 16 años de que surgió el esquema de las Afores, el sistema no ha sido un fracaso, por el contrario, ha tenido su éxito, afirmó el presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Carlos Ramírez. Las Administradoras de Fondos para el Retiro son un sistema que ha traído grandes beneficios al País y a los ahorradores, aseguró en entrevista con Grupo REFORMA. Para el funcionario, en general, el esquema de Afores ha cumplido para los propósitos que fue diseñado, no solo porque le ha dado viabilidad al sistema de pensiones. "El viejo sistema de pensiones estaba quebrado, era profundamente injusto con las personas a pesar de su denominado esquema solidario, de solidario no tenía nada, y quienes perdían más eran las mujeres y los trabajadores de menores ingresos", dijo. Ramírez explicó que el modelo de las Afores ha dado viabilidad financiera al sistema de pensiones, que no es cosa menor, así como la propiedad a los trabajadores de su ahorro, de su cuenta individual, y esto es un activo muy significativo. También, dijo, ha permitido obtener rendimientos muy atractivos a todos los ahorradores independientemente de su nivel de ingreso, les ha dado posibilidad de elegir al ahorrador, de tomar decisiones y hacerse responsable de su propia cuenta individual, así como ha posibilitado la democratización del sistema financiero. "Al País le ha permitido obtener una serie de beneficios no sólo en términos de estabilidad macroeconómica, es decir, el ahorro que está acumulado en las cuentas individuales ha permitido, por ejemplo, financiar la deuda del gobierno federal", destacó el funcionario. Para la nación ha sido posible tener un cúmulo de ahorro que nunca había tenido en su historia, sobre todo si se considera que el ahorro interno había sido el talón de Aquiles de México. Las cifras de la Consar destacan que pese a las minusvalías registradas por el Sistema de Ahorro para el Retiro en mayo, junio y agosto del año pasado, el 2013 finalizó con plusvalías por 48 mil 734 millones de pesos. El rendimiento histórico del sistema de cuentas individuales al cierre de diciembre pasado alcanzó 12.65 por ciento nominal anual promedio y 6.21 por ciento real anual promedio, con plusvalías acumuladas en el periodo 1997-2013 por 874 mil 900 millones de pesos. El presidente del órgano regulador dijo que es falso que las ganancias solo han sido para las Administradoras de Fondos para el Retiro y no para los ahorradores. Si fuera de esa manera no habría plusvalías acumuladas en el sistema por 874 mil 900 de pesos, remató. No obstante, el sistema tiene grandes retos todavía, entre los que está la baja aportación, la cual es de 6.5 por ciento y que es un defecto de origen, reconoció Carlos Ramírez. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo